



Abstencionismo de hasta 86% en elección judicial



por **Ángel Cabrera**
junio 1, 2025

La presidenta del **Instituto Nacional Electoral (INE)**, **Guadalupe Taddei**, informó que la participación estimada de la **elección judicial** es de entre **12.57% al 13.32%**, por lo que la cifra de **abstencionismo** sería de entre **86 y 87%**.

En un mensaje a la nación, la presidenta del organismo electoral aseveró que la estimación la realizaron expertos en estadística, mediante una muestra de las **84 mil casillas** que estima el porcentaje de participación de alta precisión.

Cómputos distritales de la elección judicial

A su vez, los cómputos distritales de la elección judicial, al cierre de la jornada en el **INE** y con un avance del **2.2%** en el conteo de los votos para la elección de ministros de la **Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN)**, se contabilizaban **1.2 millones de votos**, de los cuales **59 mil 659 eran para Lenia Batres; 49 mil 129 para Yasmín Esquivel; Loretta Ortiz llevaba 48 mil 346; María Estela Ríos, con 45 mil 704, y 30 mil 108 son para Natalia Téllez.**

En la lista de hombres, **Hugo Aguilar** llevaba **61 mil 970**, mientras que **Isaac de Paz** tenía 36 mil 111; **Federico Anaya, 33 mil 208**, y **César Gutiérrez, 31 mil 972**. El conteo del Tribunal de Disciplina tenía 0.3% de avance y el de la **Sala Superior del Tribunal Electoral** presentaba 0.3%.

Se prevé que mañana concluya los cómputos de la elección de ministros, por lo que se conocerá la integración de los nueve integrantes del Alto Tribunal y se continuará con el Tribunal de Disciplina, los magistrados de la Sala Superior del Tribunal Electoral, los de Salas Regionales, luego de los magistrados y al final jueces de distrito.

Mensaje presidencial

Por la noche, en un mensaje al país, la presidenta **Claudia Sheinbaum** manifestó que la elección judicial fue todo un éxito

Desde su despacho en Palacio Nacional, la titular del Ejecutivo dirigió un mensaje a la nación, que publicó a través de sus redes sociales, en él destacó que, "el día de hoy fue un proceso transparente y los candidatos fueron seleccionado por comisiones profesionales del Poder Ejecutivo, Legislativo y Judicial; las campañas fueron austeras y la votación libre".

La jornada en el INE arrancó a las 7:00 horas con una ceremonia cívica en la que la presidenta Guadalupe Taddei dijo que el modelo de justicia también se decide en las urnas.

Durante la sesión permanente del **Consejo General**, varias consejerías coincidieron en que la distribución masiva de acordeones para presuntamente inducir al voto de la elección judicial manchó los comicios.

El consejero **Jaime Rivera** alertó que la producción masiva de guías para votar por jueces, magistrados y ministros se trata de una "maniobra política organizada y masiva ha manchado indeleblemente estas elecciones".

Abundó que "no hay forma de negar que la producción masiva de acordeones responde a maquinarias **políticas poderosas**, con abundantes recursos económicos, y son una forma de suplantar la decisión".



Inédito

Así es el conteo de votos de la elección para jueces, magistrados y ministros que comenzó ayer

Cierre de casillas

A las 18:00 horas o al salir el último votante de la casilla, los funcionarios sacaron las boletas de las urnas, las contaron y clasificaron por tipo de elección

- 1** Las boletas se empaquetaron por tipo de cargos y se llevaron de las casillas a las sedes de los 300 consejos distritales



Ahí inició la sesión de cómputos distritales

- 2** Los cómputos comenzaron con el conteo de votos de ministros de la Suprema Corte, cuya fecha máxima de darse a conocer es el 3 de junio



La autoridad electoral destinó al menos 40 mil personas para contar los votos, con recesos por la noche

- 3** El mecanismo es que, en grupos de dos personas, una dicta los votos y la otra los registra en un sistema electrónico



Al terminar los cómputos de ministros, se seguirá de inmediato con el Tribunal de Disciplina y así hasta jueces de Distrito

- 4** 10 días dispuso el INE para los cómputos de todos los cargos, como máximo



El 2 de junio se realizará el conteo por estado de la elección federal y el 15 de junio el conteo nacional y resultados por parte del INE